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Europea, donde expusimos la necesidad de un estudio espe-
cífico por parte de la Comisión Europea sobre los efectos 
conjuntos de todas las importaciones de terceros países en la 
citricultura valenciana .

También la importancia clave, fundamental de las tempora-
das, del solapamiento de temporadas, porque todos sabe-
mos que no es lo mismo 10 .000 toneladas en diciembre que 
10 .000 toneladas en verano . Y eso es una cuestión que debe 
tenerse en cuenta en esos estudios de impacto .

Y en tercer lugar, todas las cuestiones de reciprocidad y de 
las cuestiones fitosanitarias que tienen que tratarse en los 
acuerdos comerciales, junto a la mayor protección en fron-
tera . Y sí, la comisión en el departamento de comercio, la 
Dirección General de Comercio, sí que se mostró ante nues-
tros argumentos dispuesta a estudiar la activación de la cláu-
sula de salvaguardia .

Ahora bien, dijo que es un procedimiento largo, complejo, 
y que necesitan el estudio de muchos datos . Todo eso esta-
mos a disposición, lo hemos trabajado con el gobierno espa-
ñol, lo trabajamos allí mismo en Bruselas, con la represen-
tación permanente, y vamos a continuar trabajando en esa 
línea coordinadamente con el gobierno de España, que por lo 
menos ahora sí que atiende nuestras peticiones . 

Tuvimos una visita del ministro y estamos trabajando y por 
lo menos, como le decía, vemos que escuchan, no como hizo 
la anterior ministra, la señora García Tejerina, que en 2016, 
cuando yo le planteé todo este tema y la preocupación por 
el acuerdo de Sudáfrica, en 2017, cuando le trasladé las dos 
resoluciones de estas Cortes respecto a la preocupación para 
la citricultura valenciana con respecto a la activación del 
acuerdo de Sudáfrica, lo único que hizo es dar la espalda a la 
citricultura valenciana .

Ahora lo estamos invirtiendo y estamos poniendo en marcha 
todas esas medidas estructurales y coyunturales que son 
necesarias para superar esta crisis y sobre todo para reforzar 
el sector y que sea más fuerte, viable y competitivo, y atraiga 
a más jóvenes en el futuro .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

Interpel·lació a la consellera de Sanitat Universal i Salut 
Pública, senyora Ana Barceló Chico, sobre la política general 
de la conselleria en relació amb el canvi de model de gestió 
de l’Hospital de Dénia, les negociacions dutes a terme o 
acords assolits amb les diferents empreses que constitueixen 
Marina Salut i el full de ruta que la referida conselleria 
prepara en matèria de personal, pacients i cartera de serveis 
que actualment es presten, que formula el diputat José Juan 
Zaplana López, del Grup Parlamentari Popular (RE número 
121.087, BOCV número 339)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, consellera .

Passem al punt número set, que és la interpel·lació a la conse-
llera de Sanitat Universal y Salut Pública, sobre la política 
general de la conselleria en relació amb el canvi de model 
de gestió de l’Hospital de Dénia . És una interpel·lació que 
formula el diputat del Grup Parlamentari Popular, senyor 
José Juan Zaplana .

Señor Zaplana, cuando quiera .

El senyor Zaplana López:

Sí . Señora vicepresidenta .

Estimada consellera .

Hemos querido presentar esta interpelación para darle la 
oportunidad de explicar en estas Corts la negociación y el 
procedimiento que tiene su conselleria con respecto a los 
distintos anuncios que llevamos escuchando sobre la compra 
de acciones o rescate de las empresas que gestionan la 
concesión del departamento de salud de Dénia, y la hoja de 
ruta que tiene usted previsto aplicar .

En este aspecto, partimos de una preocupación importante, 
que es cómo el gobierno del Titanic gestionó de manera 
improvisada la finalización del contrato de la Ribera. Y esta-
mos asistiendo con asombro cómo en Dénia se están produ-
ciendo los mismos errores que se produjeron, pero con el 
agravante que aquí no hay una finalización de contrato, sino 
una negociación económica .

Y pensamos que los ciudadanos y nosotros, los diputados en 
estas Corts, con la legitimidad de su representación, tene-
mos derecho a que usted sea transparente y, tras distintos 
comunicados contradictorios, nos cuente el estado de las 
negociaciones .

Hace ya un par de años, su gobierno y el propio presidente 
Puig se comprometió que antes de la finalización de la legis-
latura, el departamento de salud de Dénia dejaría de ser un 
modelo concertado y se gestionaría de manera directa por 
parte de la administración . Ya no queremos entrar en deba-
tes si existen auditorías o informes que justifiquen esa deci-
sión, porque no existen .

Precisamente en todos los informes que ustedes han solici-
tado para apoyar sus decisiones les han dicho lo contrario . 
Pero, pese a esto, ustedes siguen en sus trece . Y ya tenemos 
claro que ustedes lo hacen por ideología y por sectarismo, ahí 
ya no cabe ninguna duda .

Pero por otro lado le quería preguntar, porque al fin y al cabo 
le interpelo para que me dé las respuestas a las dudas que 
legítimamente tiene mi grupo, y en calidad de consellera y con 
toda la información de la que usted dispone en la actualidad, 
le formulo preguntas claras y directas . Y le dejaré copia aquí 
para facilitarle la tarea y que no tenga que tomar nota si no 
quiere .

¿Es el departamento de salud de Dénia el peor gestionado 
de todos los que tenemos en esta comunidad? ¿Es el depar-
tamento de Dénia el que peores resultados tiene en toda la 
comunidad? ¿Es el departamento de Dénia el que tiene un 
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menor grado de satisfacción de los usuarios, en comparación 
con el resto de los departamentos de la Comunidad?

Después de la auditoría que usted encargó el pasado octubre 
sobre la elaboración del acta de dimensionamiento de inver-
siones del departamento de salud de Dénia, ¿cuál es el resul-
tado de la misma?

¿Ha cumplido Marina Salud con el plan de inversiones 
previsto en el pliego? 

¿En el departamento de Dénia se está incumpliendo alguna 
normativa de carácter laboral que usted sea consciente?

¿En el departamento de Dénia está asegurada la calidad de 
atención a los trabajadores, como en el resto de los departa-
mentos de la red sanitaria valenciana?

Y esto es clave, consellera: ¿existe algún informe de algún 
órgano, la Inspección de Trabajo, la Dirección General de Alta 
Inspección Sanitaria, el comisionado o de quien sea en estos 
últimos cuatro años, que indiquen que el departamento de 
salud de Dénia está incumpliendo alguna norma, acuerdo, ley 
de cualquier tipo?

¿Es usted conocedora si en el departamento de salud de 
Dénia se está incumpliendo el pliego de condiciones que rige 
la concesión?

Espero tenga a bien contestarme a todas estas preguntas, 
porque creo que son claves para entender el proceder que 
va usted a llevar en los próximos meses y también el de los 
distintos grupos políticos aquí representados .

Porque usted ha heredado un compromiso de otros, que 
lo ha hecho suyo, y anunció hace unas semanas que exis-
tía un principio de acuerdo con las empresas que gestionan 
el departamento, y me gustaría que nos contara cuál es ese 
acuerdo . Porque mire, esta negociación nos está empezando 
a oler un poco raro .

Sus encuentros no figuran en el portal de transparencia, que 
por otro lado no sirve para nada, porque en sanidad, si segui-
mos las agendas, especialmente de su secretario autonómico 
nombrado por Compromís, podríamos flipar. Algún día igual 
alguien hace un informe sobre su trabajo . Pero bueno, usted 
no cuenta cuando se reúne con empresas o lobbys . ¿Es que 
usted oculta algo?

Esas reuniones o comidas, ¿son de cortesía? En esos encuen-
tros con usted, ¿se están adoptando compromisos o acuer-
dos? ¿Qué se está acordando al margen de los techos y los 
suelos de cristal de la transparencia del gobierno botánico, 
señora Barceló?

En estas Corts ya hasta Podemos le ha preguntado por el 
tema, y su respuesta ha sido: «Ya le contaré o ya se enterará», 
hoy mismo . Que hasta les ha llevado a presentar una PNL 
que mañana vamos a debatir en estas Cortes . Igual, si usted 
da respuestas a estas preguntas, igual mañana el debate es 
mucho más fácil para todos . 

Pero la verdad es que después de este principio de acuerdo, 
que usted dice que tiene con las empresas, han salido las 
empresas a desmentirlo, que usted no les ha ofrecido nada . 

Y con lo cual, no puede haber acuerdo . Es simple . ¿O no tan 
simple? ¿Mienten ellos o miente usted, señora consellera? 
Aquí lo que está claro es que alguien miente .

Hoy su subsecretario ha afirmado ante el descontento de los 
representantes de los trabajadores que quieren comprar una 
empresa para hacerla pública . No sé si esta . Imagino que sí . 
Y yo me pregunto, y le pregunto: si hay incumplimiento por 
parte de las empresas, ¿vamos a rescatar a las empresas que 
hacen las cosas mal?

Y si no lo hay, y lo que falla es la coordinación y los contro-
les de la conselleria, que ustedes gobiernan desde hace cuatro 
años, ¿vamos a indemnizar a las empresas por l amala gestión 
de su equipo y del equipo de Montón? Tenemos muchas 
dudas, y nos gustaría que las resolviera hoy aquí .

¿Vamos a comprar acciones? ¿Vamos a rescatar y a comprar 
una empresa? ¿Vamos a pagar? ¿Vamos a compensar? Esto 
no es un tema menor. Pagar o compensar, al final es cuánto 
nos va a costar, cómo lo vamos a hacer . Ese dinero que usted 
prevé pagar, ¿se podría invertir en vez de pagar a esas multi-
nacionales en servicios, en personal y en medios en el depar-
tamento de salud de Dénia?

Por otro lado, tenemos el peligro de que vuelvan a cometer 
los mismos errores de su falta de previsión en la Ribera o en 
las resonancias . ¿Qué van a hacer con el personal? Eso es una 
cuestión básica .

Mire, usted cumple el compromiso del presidente, le paga 
a DKV 45 millones de euros . Es decir, a Warren Buffett, 45 
millones de euros . Usted le paga a Ribera Salud 30 millo-
nes de euros . O sea, a B2B, 30 millones de euros . Total, 75 
millones de euros . Así . No en inversión sanitaria, sino en el 
capricho .

Y luego, ¿el comercial que vela por los intereses de las empre-
sas soy yo, señora Barceló? ¿Soy yo? Cuando usted va a 
indemnizar con 75 o 100 millones de euros a las empresas 
(aplaudiments). Es que flipo. Y hale, ya es público. Podemos 
brindar con cava, como hicieron en Alzira .

Pero, ¿y los trabajadores? ¿Qué van a hacer con ellos? ¿Han 
pedido algún informe o va a pasar como con las resonancias, 
que se les había olvidado, y lo piden ahora después de cuatro 
meses y de decir que ese informe era fundamental? Todo el 
mundo hablando y esperando el informe, y no llegaba .

Y es que no lo habían pedido, señora consellera, y se han ente-
rado ayer . Hoy nosotros, no lo habían pedido . Esto no es 
Rue 13 del Percebe, esto es Micer Mascó, 31, su conselleria, 
señora Barceló . Es un desastre . Desastre .

Pero, ¿qué pasa con la gente, con los trabajadores? Es que lo 
que hace meses era perfecto para Alzira, hoy resulta que el 
subsecretario dice que no, que la mejor opción es que sean 
empleados de una empresa pública, que lo de Alzira es lo 
peor, porque no tienen promoción, porque no… Pero, ¿qué 
estamos diciéndoles?

A algunos trabajadores, una cosa, y a otros, otra . No se 
entiende . Los trabajadores de Dénia no tienen convenio, 
porque no lo pueden firmar en espera de que usted resuelva 
cuál puede ser su situación . Porque en virtud del convenio, 
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está redactado de una manera o de otra, como pasó en la 
Ribera, que antes de la reversión del modelo, hubo que hacer 
una modificación del convenio colectivo. 

Estamos prácticamente en febrero . Tres meses tiene para 
ponerlo todo en marcha: el personal, los decretos, los conve-
nios, los contratos, los nombramientos . ¿O es que no piensa 
hacer nada más de eso?

En Ribera hemos pasado por despidos improcedentes . 
Todos los que se han resuelto han condenado a la conselleria . 
Hemos pasado por fraccionamiento de contratos, por empre-
sas interpuestas para gestionar contratos que no licitaron a 
tiempo, por recortes de servicios, por incremento en la lista 
de espera, por renuncia a sus instituciones de cargos direc-
tivos en tiempo récord, recortes de horarios en centros de 
salud .

Y lo último, que ustedes no pueden negociar precios con los 
proveedores y pagamos un 70% más por lo mismo . ¿Para qué 
una central de compras, consellera? No hay que investigar a 
B2B, hay que investigar a la consellera de sanidad (aplaudi-
ments) . ¿Esto es lo que nos espera en Dénia?

Mire, señora Barceló, hay muchos problemas en la sanidad, 
termino presidenta . No está el sistema sanitario para muchos 
tutes, de verdad . No emprenda un camino para dejarlo a 
medias, no emprenda un camino con la certeza que va a ser 
peor para los usuarios y para los profesionales, aunque sea 
mejor para su ideología . No lo haga por un puñado de votos . 
Tome la decisión por un montón de personas . O, si no tiene 
un plan, le agradecería que lo contara . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, señor Zaplana .

Consellera, para responder a la interpelación . Cuando quiera .

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Veo, señor Zaplana, que su discurso apocalíptico lo extiende 
y quiere confundir a todo el mundo con esas preguntas . Y yo 
me pregunto: ¿y esta preocupación ahora por los trabajado-
res? ¿Y esta preocupación ahora por la concesión? Cuando 
ustedes sacaron los pliegos de condiciones para esas conce-
siones, ¿entonces no les preocupaba?

¿No les preocupaba la sanidad pública? ¿No les preocu-
paba lo que podía pasar con esas concesiones? Usted sabe 
lo que dice la intervención . Que ustedes, cuando hicieron el 
pliego de condiciones, no contemplaron absolutamente nada . 
Ustedes simplemente hicieron esa concesión y esa cesión, sin 
haber establecido los límites ni de asistencia sanitaria, ni de 
inversiones, absolutamente de nada .

Y ahora viene usted a preocuparse . Hace bien . Yo le contes-
taré a la mayoría de las preguntas, pero convendría que usted 
se cuestionara y se preguntara qué quiere ser de mayor, que 
creo que no lo sabe . Luego le diré por qué no lo sabe .

Mire, el Consell que surgió del pacto del Botánico tenía una 
voluntad clara de gobernar para las personas . En 2015 vini-
mos a poner fin a una manera de gobernar que había llevado 
a la Comunitat Valenciana a la parálisis, que había castigado a 
las clases medias y bajas con recortes en educación, en sani-
dad, en servicios sociales, en el estado de bienestar .

Que había saqueado las arcas públicas, señor Zaplana, 
mediante tramas de corrupción, acreditadas por la justicia . Y 
que en definitiva había proyectado una imagen de nuestras 
instituciones y de nuestra tierra absolutamente deplorable . 
Usted me habla de transparencia, después de gobiernos de 
veinte años de opacidad total y absoluta . ¿Qué agenda tenían 
ustedes?

Ustedes sí que tenían una agenda oculta, la que hemos cono-
cido a través de los tribunales, esa de que no sabíamos las 
reuniones que se mantenían entre el Bigotes, Camps, etcé-
tera, etcétera, etcétera . Mire, a lo largo de esta legislatura 
han sido muchos los agujeros y los fracasos de una gestión 
que este Consell ha tenido que revertir en materia de recur-
sos humanos, de equipamiento… Luego, si quiere, hablamos .

De infraestructuras, de lo que ustedes dejaron, de servicios o 
de ámbitos tan sensibles como el acceso a la atención sanita-
ria o el acceso a los medicamentos, señor Zaplana . Usted ya 
no recuerda el copago que implantó el señor Rajoy . Y en esto 
se concreta la política general en relación con el cambio de 
modelo de gestión por el que usted me pregunta .

¿Cuál es el cambio de gestión? El que le estoy diciendo . El que 
ha venido a resolver la sanidad que ustedes nos dejaron, que 
era deplorable . Mire, La Generalitat debe asumir la respon-
sabilidad integral del sistema sanitario público valenciano . 
Porque creemos que la gestión de la administración pública 
debe guiarse por criterios distintos a los del ámbito privado, 
señor Zaplana .

No me puede comparar usted la gestión de una conce-
sión privada con una pública . Pero no me puede confundir 
tampoco la sanidad privada con una concesión, que es lo que 
usted suele hacer en ese totum revolutum, y en ese caos en 
que pretende siempre enmarcar la sanidad .

En los procesos de reversión, La Generalitat ha asumido la 
responsabilidad que le corresponde, señor Zaplana . Pero eso 
no puede interpretarse ni como un ataque, como plantean 
unos, ni como una arbitrariedad, como plantean otros . La 
sanidad privada tiene su espacio, ejerce su función y maneja 
sus propios criterios con total legitimidad .

Pero no me compare usted un sistema con otro . No pretenda 
que yo pueda negociar con los proveedores, como pueda 
hacer una empresa privada, porque yo estoy ajustada a un 
marco legal, que se llama contratos del sector público .

Porque una empresa privada puede negociar con sus traba-
jadores los horarios que crea correspondientes, pero yo 
tengo una mesa sectorial, tengo un marco jurídico, tengo 
unos derechos laborales que tengo la obligación de cumplir y 
preservar, porque soy administración pública . ¿De qué habla, 
señor Zaplana?

Este Consell no quiere delegar funciones, no quiere ceder 
parte de la responsabilidad a las empresas, la que nos 
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corresponde porque gestionamos el dinero público de todos 
los valencianos y valencianas .

A lo largo de estos meses estamos llevando a cabo negocia-
ciones con las dos empresas que conforman Marina Salud, y 
tengo que avanzarles que las negociaciones van a buen ritmo, 
avanzan . Ambas partes tenemos la mejor predisposición 
para que a lo largo del mes de marzo tengamos ya un prea-
cuerdo sobre distintos aspectos del proceso de reversión en 
la gestión del departamento .

Y ese preacuerdo deberá contener no solo el precio, que 
usted además tiene una imaginación tremenda, ya pone 
precio . O sea, usted tiene todos los datos, ha seguido las 
negociaciones, ha podido sentarse en la mesa, y ya tiene 
hasta lo que vamos a pagar por la compra de las acciones .

Pero mire, en todo este preacuerdo que debe de contener 
además del precio, que usted ya se inventa, porque tiene una 
imaginación disparatada, sino que además tenemos que ver 
el estado en que quedarán los sistemas de información, los 
servicios que la concesionaria tiene contratados, las liquida-
ciones pendientes, las inversiones contratadas en el contrato 
de concesión .

Por cierto, usted me ha preguntado: ¿ha cumplido con las 
inversiones? Pues, señor Zaplana, es que ustedes quita-
ron inversiones que tenía que haber hecho la concesión, 
las quitaron de contrato y de pliego de condiciones, señor 
Zaplana . Qué poca memoria . Usted… Bueno, lo dejemos ahí .

Mire, en estos momentos, sí, porque no se ponen, no se 
quitan, no se ponen, señor Zaplana (veus), no se pone, no 
se pone . Le ha faltado a usted estar ahí (aplaudiments) más 
avispado…

La senyora vicepresidenta primera:

Vamos…

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Mire, le puedo decir que trabajamos para llevar a cabo una 
reversión amistosa . Yo creo que eso les duele a ustedes . 
Porque ustedes, como siempre pretenden la confrontación 
entre la administración pública y la concesión, entre la sani-
dad privada, ustedes ahora no se sienten cómodos .

Y dice: «Pero, oye, ¿cómo esta administración puede llegar 
a acuerdos con empresas privadas?» . Oiga, porque hay algo 
que debe de presidir las relaciones e instituciones . ¿Sabe lo 
que es? El diálogo . Por eso, podemos hablar con quien consi-
deremos y nos ponemos a hablar de lo que creemos que 
defiende el interés general.

Yo no me iría a comer con Fabra, ni me iría a comer con el señor 
Cotino, ni me iría a comer… Pero, con otras personas, que son 
honestas, sí que me voy a comer . Mire, nuestro objetivo es 
lograr una integración del departamento de Dénia en el sistema 
público valenciano, con plenas garantías, con la máxima seguri-
dad para las personas involucradas en este proceso .

Y hemos informado al personal, le hemos informado en 
tres ocasiones, y hemos tenido reuniones con el comité de 
empresa del hospital . Ya hemos trasladado toda la informa-
ción disponible, la hoja de ruta que nos hemos marcado . Y el 
Consell Jurídic Consultiu está en vías de clarificación de la 
figura del personal a extinguir, por lo que hemos buscado otra 
fórmula que otorgue mayor garantía a los profesionales .

Y esta solución pasará por la creación de una empresa 
pública, cien por cien, donde los profesionales podrían tener 
capacidad de interlocución, de negociación con la administra-
ción en aspectos como la reducción de temporalidad, sobre 
cómo acometer los procesos de oferta pública, gestión de 
bolsa o formación .

Por tanto, tenga usted la completa certeza y seguridad que 
esta conselleria velará por los derechos de los trabajadores 
y sobre todo por la sanidad pública valenciana . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, consellera .

El señor Zaplana puede replicar durante cuatro minutos .

El senyor Zaplana López:

Sí . Señora Barceló, mire, usted se enfada conmigo y me riñe 
como si fuera mi madre . Y ahora me va a dar lecciones de lo 
que tengo que ser yo de mayor . Mire, ya soy bastante mayor, 
y no sé si usted quiere decírmelo, luego, si quiere me dice lo 
que quiere que yo sea de mayor . Pero mire, lo que tengo claro 
es que lo que no quiero ser de mayor es como usted . Eso 
seguro . Eso seguro, señora Barceló . (Veus)

Porque mire, usted hoy aquí nos ha mentido de manera 
clara…

La senyora vicepresidenta primera:

Por favor, por favor . Vamos a dejar que el señor Zaplana se 
exprese . Por favor, vamos a dejar que el señor Zaplana, al 
que le voy a parar el tiempo… Un momento . Vamos… Por 
favor, vamos a ver . Al señor Zaplana le vamos a dejar que se 
exprese como considere oportuno, y después la consellera 
podrá contestar también como considere oportuno . Así que 
vamos a seguir, señor Zaplana, por favor .

El senyor Zaplana López:

Mintieron ustedes, mintieron aquí . Decían que iba a ser 
más barato . A mí me lo decían muy claro, la señora Montón, 
ustedes, usted estaba ahí de portavoz adjunta del Grupo 
Parlamentario Socialista . Me decía: «Esto va a ser más 
barato. Simplemente si el beneficio industrial de la empresa 
que está gestionando se aparta, es más barato el modelo» .
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Claro, ustedes entonces no se explicaban que ustedes no 
tenían la capacidad de la negociación de bajar ese 70% . Esto 
iba a ser más caro, lo dijo el síndic de comptes, lo decíamos 
nosotros, ustedes decían que mentíamos . Es que ustedes 
decían que les daban a los trabajadores seguridad laboral .

Y hoy leemos que el señor Poyatos, su subsecretario, dice: 
«Ha indicado que los trabajadores tendrían más movilidad 
dentro de la misma empresa pública y progresarían de forma 
mucho más clara que en modelo Alzira. La figura de personal 
a extinguir tiene muchas limitaciones a la hora de mejorar su 
carrera o sus condiciones» .

Es decir, han fastidiado a los trabajadores de Alzira . Lo decía-
mos nosotros, que los iban a fastidiar, y ahora lo reconocen . 
Han vuelto a mentir . Segunda vez que han mentido, señora 
Barceló . 

Pero es que además, usted me dice: «No comería con este, 
ni comería con el otro» . Señora Barceló, ustedes comían con 
Hospimar, y se financiaban con Hospimar, señora Barceló. 
¿Qué me está contando? (Aplaudiments) 

Ustedes utilizaron la sanidad para financiar sus campañas 
electorales, señora Barceló . Eso lo hicieron ustedes . Y usted 
era secretaria general del Partido Socialista en la provincia 
de Alicante . Y Hospimar es de Benidorm, señora Barceló . Yo 
no he comido nunca con Fabra . No sé si usted ha comido con 
Hospimar .

Luego, le digo, mire, me habla usted de los datos que yo 
utilizo la pública, la privada, que mezclo, que no sé cuántos, 
que no sé quintos . Pero mire, si quien ha denostado la cola-
boración público-privada ha sido la señora Montón . Si no he 
sido yo, si han sido ustedes, si desde el primer día quien se ha 
cargado la colaboración público-privada en sanidad han sido 
ustedes, en la ley .

Lo han puesto ustedes . A mí me gusta que se sienten con las 
empresas que colaboran con el sistema público . Porque mire, 
a un paciente, a un usuario, a mí, a mi madre, a mi familia, 
cuando va a un sistema sanitario, da igual el que sea, lo que 
quiere es que lo curen .

Me da igual si quien me atiende es funcionario, si es estructu-
ral, si es empleado público, si es interino o si es a extinguir, me 
da igual . Lo que quiero es que me cure . Ese es el problema de 
los ciudadanos, y esta es la chapuza que están haciendo uste-
des, señora Barceló .

Y usted se ha pasado aquí ocho minutos diciendo que le ha 
contado el plan a no sé quién, pero no nos ha contado el 
plan . Y yo sigo preocupado por el plan . Porque mire, usted 
podrá velar por la transparencia de todo, que ustedes no han 
hecho nada, o no, o sí, pero yo le voy a decir una cosa: hay una 
diferencia muy grande, y usted debería saberla, porque es 
letrada, entre comprar acciones o rescatar empresa .

Si usted compra acciones de una empresa que no cotiza 
en bolsa ni en otros mercados secundarios, como le pasa a 
Marina Salud, usted no puede pagar el precio que quiera . 
Usted tiene que comprar las acciones exclusivamente adqui-
rirse por el valor teórico, que es el resultado de dividir el 
patrimonio neto sobre el número de las acciones que hay . Eso 
es lo que usted puede pagar .

Y si usted lo que quiere hacer es rescatar, tiene que 
decirlo: «Mire, es que yo voy a pagarle el lucro cesante y 
todo» . Porque hoy resulta que el señor subsecretario dice: 
«Formalmente es como una oferta de venta que ellos nos 
hacen a nosotros» . Ellos van a hacer la oferta y nosotros 
pagaremos lo que ellos digan .

¿Y sabe por qué sé la cantidad? Porque usted ha puesto en 
la conselleria la obligación a los funcionarios que están calcu-
lando las liquidaciones de que esos sean los importes que se 
están negociando, tanto las liquidaciones de Dénia como las 
liquidaciones de la Ribera . Porque solo ha encargado esas 
liquidaciones .

No ha encargado ni las de Elche, ni las de Manises, ni las 
de Torrevieja, señora Barceló . Eso es así, y no me lo puede 
desmentir, señora Barceló, porque si me lo desmiente, el 
tiempo dará y quitará razones . Veremos cuánto paga usted 
por el rescate de las empresas a las que usted va a comprar-
les la gestión de Marina Salud . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, señor Zaplana .

Consellera, para cerrar el turno de intervenciones .

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Mire, señor Zaplana, voy a empezar contestándole conforme 
he recibido mi educación . A mí siempre me decían: nunca le 
digas a nadie que miente, dile siempre que falta a la verdad . Y 
usted hoy ha faltado a la verdad en cada una de sus palabras . 
(Aplaudiments) No sabe absolutamente nada… Ya se lo decía 
yo, que tiene que clarificarse qué quería ser de mayor, porque 
hoy aquí ha querido demostrarnos que es economista también 
y que sabe la diferencia entre rescatar empresas o comprar 
empresas que coticen o no en bolsa . ¡Vamos!, un espectáculo, 
señor Zaplana . Seamos más rigurosos y más serios .

Que usted tiene información de la conselleria que se están 
dando órdenes… Oiga, esa acusación es muy grave, ¿eh? Yo 
creo que no debería faltar a la verdad, ¿sabe por qué? . . .

La senyora vicepresidenta primera:

Por favor, silencio que está ahora…

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

…Porque, si usted quiere…

La senyora vicepresidenta primera:

Señora Barceló, un segundo .
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Hagan el favor de guardar silencio, como he pedido también 
para el señor Zaplana, por favor .

Señora consellera .

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

No, es que hay gente a la que no le gusta la respuesta, pero 
esto es así .

Mire, ¿por qué le decía que usted tenía que aclararse –
cuando digo usted, y su grupo– sobre lo que quiere ser de 
mayor? Porque, miren, señorías, ustedes no tienen un modelo 
de gestión clara. Un día defienden la sanidad pública, otro día 
defienden la privada, otro día la cesión de competencias, otro 
día hablan de la recentralización .

Usted sabe las declaraciones que hizo la señora Bonig hace 
unos días, ¿no? «Hay que reforzar el modelo de gestión 
privada en sanidad, porque funciona .» ¿Están pensando en 
volver al modelo que instauró Zaplana, de privatización de la 
sanidad pública? (Veus) ¿Por eso están atacando constante-
mente la sanidad pública? ¿Van a venderle a la gente que su 
medida estrella para mejorar la sanidad pública es acabar con 
la sanidad pública? ¿Ese es el método que va a utilizar, señor 
Zaplana? Ese es el filibusterismo que usted emplea en cada 
una de sus intervenciones: cuando me gusta, defiendo la sani-
dad pública porque ustedes no la gestionan bien; y, cuando 
me conviene, defiendo o ataco a la sanidad privada porque 
me conviene a mis intereses . Pero ustedes no tienen claro ni 
qué gestión quieren .

¿Cómo me habla de la subasta de medicamentos, si lo 
primero que ha dicho el gobierno de Andalucía es que se 
va a cargar la subasta de medicamentos? ¿A quiénes están 
respondiendo ustedes? ¿A qué intereses particulares están 
atendiendo?

Yo tengo claro dónde estoy, señor Zaplana . Lo que dudo 
mucho es que el Partido Popular sepa dónde está, después 
de ocultar dieciocho millones a la Unión Europea, que hemos 
tenido que pagar este gobierno .

Mire, mientras ustedes deciden qué quieren ser de mayores, 
nosotros apostamos por la sanidad pública, por el sistema de 
gestión público, por hacernos cargo de nuestra responsabi-
lidad, por la mejora de la atención a millones de valencianos, 
por la creación de puestos de trabajo y por el avance en la 
prestación de servicios a la ciudadanía .

Y quiero clarificarle una cosa, señor Zaplana, para que usted 
diferencie bien que son una concesión, la sanidad privada, 
la sanidad pública, que creo que no tiene claros concep-
tos y, por eso, intenta esas maniobras siempre de confun-
dir y ese mensaje tan apocalíptico que hace usted de la sani-
dad pública, que, por cierto, me alegro que los ciudadanos 
no tengan la opinión que tiene usted de la sanidad, porque le 
está haciendo un flaco favor a la sanidad pública que usted 
dice, dice, querer defender .

Mire, la Constitución española reconoce el derecho a la 
protección de la salud y encomienda a los poderes públicos 
esa protección . Cuando se hacen las concesiones, lo que hay 

es una delegación de la responsabilidad en la gestión pública 
de los departamentos . No me haga así; usted no quiere oírlo, 
pero eso es así . Eso es una dejación de las responsabilidades 
de gobierno autonómico y, por tanto, no tiene nada que ver 
con la sanidad privada, a la que respetamos, a la que conside-
ramos que tiene su papel, sus legítimos intereses, que cumple 
su función, porque los ciudadanos tienen derecho también a 
tener los seguros privados, pero nosotros tenemos la obliga-
ción de dar cobertura, de dar protección a los ciudadanos de 
la Comunitat Valenciana y no desprotegerles y cerrar el para-
guas, como ustedes hicieron a la protección que tienen que 
tener todos los ciudadanos con la sanidad pública .

Gracias . (Aplaudiments)

Interpel·lació a la consellera d’Agricultura, Medi Ambient, Canvi 
Climàtic i Desenvolupament Rural, senyora Elena Cebrián Calvo, 
sobre la política general del Consell en matèria de prevenció 
d’incendis i planificació de les accions a realitzar durant aquest 
exercici, que formula la diputada Rosa García González, del 
Grup Parlamentari Ciudadanos (RE número 120.977, BOCV 
número 339)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, consellera .

Passem al punt número 8, que és la interpel·lació a la 
consellera d’Agricultura, Medi Ambient, Canvi Climàtic 
i Desenvolupament Rural, sobre la política general del 
Consell en matèria de prevenció d’incendis i planificació de 
les accions a realitzar durant aquest exercici, que formula la 
diputada Rosa García, del Grup Parlamentari Ciudadanos .

Señora García, cuando quiera .

La senyora García González:

Gracias, presidenta .

Buenas tardes, consellera .

El año pasado, en el mes de mayo, pudimos interpelarla 
con prácticamente la misma pregunta que hoy le hace-
mos . Y, entonces, sus respuestas fueron digamos que poco 
satisfactorias .

En esta ocasión, además de preguntar por la política gene-
ral del Consell, en relación a las actuaciones en materia de 
prevención de incendios, queremos conocer también la 
planificación de las acciones a realizar durante el presente 
ejercicio .

Antes de continuar, me gustaría aclararle también que, 
cuando hablamos de trabajos y medidas, de cara al verano, 
obviamente hablamos de trabajos que se realizan durante 
todo el año, como medidas previsoras y preventivas para 
minimizar riesgos agroforestales . Lo recalco porque es algo 


